

COMMUNIQUÉ DE PRESSE – 10 MAI 2012

BLUEMASSMED EUROPEAN DEMONSTRATION DAY

Final conference of the BluemassMed project June 7, 2012 Brussels

« **BluemassMed European Demonstration Day** », conférence finale du premier projet pilote européen de surveillance maritime qui implique directement les Etats par leurs acteurs, se tiendra :

Le 7 juin 2012, à partir de 9 heures
Auditorium du Passage 44
Boulevard du jardin Botanique 44
1000 Bruxelles

(conférence ouverte à tous dans la limite des places disponibles).

BluemassMed est un projet cofinancé par la Commission Européenne (DG Mare) dans le cadre de la politique maritime européenne intégrée. Il rassemble 37 administrations chargées de surveillance maritime dans les 6 Etats membres littoraux de la Méditerranée et de ses approches atlantiques (Portugal, Espagne, France, Italie, Grèce et Malte).

Au cours des dernières années, les responsabilités des États en mer se sont accrues avec la montée en puissance des risques et des menaces (pollutions, pêche illégale, immigration clandestine, narcotrafics, sécurité du transport maritime). La nécessité de rendre plus performante l'action des forces en présence a conduit à imaginer de nouveaux modes de coopération, reposant sur un échange d'information systématique et organisé. A cette fin, le « BluemassMed network » a été conçu pour rendre interopérable les systèmes de traitement de l'information maritime sur lesquels s'appuient aujourd'hui les partenaires. Ce réseau, conçu avec le concours d'industriels, permet à près de 40 centres opérationnels des partenaires d'échanger informations et services, avec les garanties de qualité et de sécurité adéquates. Cet échange va permettre, à côté de la plus-value attendue sur l'anticipation et la connaissance fine d'événements qui concernent les partenaires dans leur domaine de responsabilité nationale, d'établir et d'entretenir sur le long terme une situation commune partagée (SBCMP : Shared Basic Common Maritime Picture).

Deux années d'un travail exploratoire et fructueux trouvent leur aboutissement dans une démonstration expérimentale dont les résultats seront présentés le 7 juin à l'occasion de cette conférence, qui permettra également d'aborder les perspectives ouvertes par ce projet. Autour des acteurs du projet sont invités tous les acteurs, publics ou privés, institutionnels ou particuliers, des Etats membres et de l'Union européenne concernés ou intéressés par les questions d'information maritime et plus généralement par l'avenir maritime de l'Europe.

Contact : fei.bluemassmed@diplomatie.gouv.fr

PRESS RELEASE – 10 MAY 2012

BLUEMASSMED EUROPEAN DEMONSTRATION DAY

Final conference of the BluemassMed project June 7, 2012 Brussels

« **BluemassMed European Demonstration Day** », the conference that closes the first European Union maritime surveillance project to involve Member States directly through their services, will be held:

on 7 June 2012, starting at 9 am.
Auditorium du Passage 44
Boulevard du jardin Botanique 44
1000 Bruxelles

(This conference is open to all, subject to the number of places available.)

Bluemassmed is a project co-funded by the European Commission (DG Mare) in the framework of the Integrated Maritime Policy of the European Union. It brings together 37 agencies responsible for maritime surveillance in the 6 Member States bordering the Mediterranean and its Atlantic approaches (Portugal, Spain, France, Italy, Greece and Malta).

In recent years a surge of risks and threats (pollution, illegal fishing, unauthorised immigration, drug trafficking, menaces to the security of shipping) has increased the responsibilities of States at sea. The action of State forces on or near the sea had to be made more effective. This led to our imagining new ways of cooperating, based on the systematic and organised sharing of information. To do this the « BluemassMed network » was designed to make the partners' present maritime information processing systems interoperable. The network, designed with the help of the information industry, enables almost 40 of the partners' operations centres to share information and services, with adequate quality and security guarantees. The sharing of information and the ensuing added value in terms of early and more detailed knowledge of events that concern the partners in their field of national responsibility means that partners will in the long term have a Shared Basic Common Maritime Picture (SBCMP).

Now after two years' fruitful exploration leading to an experimental demonstration, this conference on 7 June will present the results and broach the issues opened up by this project. To muster with the actors of the project, invitations are going out to other actors, public or private, institutions or individuals, from Member States and from the European Union - all those who are concerned by or interested in the issues of maritime information and the maritime future of Europe.

Contact : fei.bluemassmed@diplomatie.gouv.fr